
   

Sitzungsnummer: ORB/03/22 
 

N I E D E R S C H R I F T  

über die  

öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Brigach 

DER STADT ST. GEORGEN IM SCHWARZWALD 

 

 

 Tag: Donnerstag, den 14.07.2022 

 Ort: Brigachhaus 

 Beginn: 20:00 Uhr 

 Ende: 20:40 Uhr 

ANWESEND: 
 

Vorsitzender 

Herr Georg Wentz  

Ehrenamtliche Mitglieder 

Herr Frank Aberle  
Frau Sandra Armbruster  

Herr Wolfram Haas  
Herr Michael Krompholz  
Herr Urs Perkuhn ab 20.10 Uhr 

Herr Michael Zeller  

Schriftführer 

Frau Nicole Dorer  
 

ABWESEND: 

 

Ehrenamtliche Mitglieder 

Frau Simone Fritz entschuldigt 
 
 

Zu Beginn der Sitzung stellt der Vorsitzende fest: 
 

1. Das Gremium ist durch Ladung vom 05.07.2022 ordnungsgemäß einberufen 
worden. 

 

2. Das Gremium ist beschlussfähig. 
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 1 Öffentliche Fragestunde 

  
Protokoll: 

 
Es sind keine Zuhörer in der Sitzung anwesend.  

  
  
 2 Bekanntgaben, Verschiedenes 

  
Protokoll: 

 

a) Ortsvorsteher Wentz informiert, der Kindergarten Sonnenstrahl in 

Brigach sei ab September voll besetzt. Insgesamt in St. Georgen 

fehle es an Kindergartenplätzen. Die Verwaltung sei in der Planung, 

wie auf die Schnelle Kindergartenplätze geschaffen werden können. 

 

b) Ortsvorsteher Wentz spricht dem Bauhof ein großes Lob für die 

Pflege der Verkehrsinseln aus. Diese wurden dieses Jahr wieder 

sehr schön angepflanzt. 

  
  
 3 Haushaltsplananforderungen für das Jahr 2023 

  
Protokoll: 

 

Ortsvorsteher Wentz erklärt, er würde erneut den Ersatz für die Spülma-
schine im Brigachhaus auf die Anforderungslist nehmen. Aktuell funktionie-

re sie noch, aber eine neue Maschine sei schon seit Jahren ein Wunsch. 
Ortschaftsrat Zeller schlägt vor, die Hälfte der Kosten von der Spülmaschi-
ne aus dem Ortschaftsratsbudget zu nehmen, um den städtischen Haus-

halt zu entlasten. 
 

Ortsvorsteher Wentz schlägt vor, eine weitere Geschwindigkeitsmessan-
anlage zu beschaffen, die variabel im Ort aufgestellt werden könne. 
 

Auch hier schlägt der Ortschaftsrat vor, die Hälfte der Kosten aus dem 
Budget zu nehmen. 

 
Ortsvorsteher Wentz schlägt vor, zwei weitere Sonnenliegen zu beschaf-
fen. Die bisher aufgestellten, gesponsert durch das PS-Sparen der Spar-

kasse, würden sehr gut angenommen. 
Der Ortschaftsrat ist der Meinung, die Liegen aus dem Ortschaftsrats-

budget zu beschaffen. 
 

 Beschluss: 

 
Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig, in die Haushaltsplananforderun-

gen für das Jahr 2023 aufzunehmen: 
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- Spülmaschine für das Brigachhaus (Hälfte der Kosten aus dem 

Budget) 

- Beschaffung einer Geschwindigkeitsmessanlage für Brigach (Hälfte 

der Kosten aus dem Budget) 

  
 4 Anfragen aus dem Ortschaftsrat 

  
Protokoll: 

 
a) Ortschaftsrat Krompholz spricht die Breitbandversorgung an. In der 

Galetsch sei bis in den letzten Zipfel Glasfaser verlegt worden – für 

wenige Haushalte - . Er sehe dies in keinem Verhältnis. Die Strecke 

von der ZG bis Im Grund sei sicher einfacher und kürzer lösbar.  

Ortsvorsteher Wentz erkennt dies an. Jedoch habe der Zweckver-

band ausdrücklich darauf hingewiesen, dass Brigach vor 2023 nicht 

angeschlossen werde.  

Ortschaftsrat Zeller informiert, er habe mit dem Autohaus Bösinger 

Kontakt gehabt. Diese wären sehr auf schnelles Internet angewie-

sen. Aus diesem Grund haben sie eine „Schüssellösung“ mit Sky-

link versucht, was einwandfrei funktioniere. Kosten lägen bei einma-

lig 600 Euro zuzüglich monatlich 99 Euro.  

b) Ortschaftsrat Haas erkundigt sich nach der Wegesanierung. 

Ortsvorsteher Wentz erklärt, diese müsse seitens der Ortschaften 

nicht mehr angemeldet werden. Seit der Digitalisierung durch Be-

fahrung würden alle Straßen und Wege und in eine Prioritätenliste 

aufgenommen 

Ortschaftsrat Haas erklärt, im Bereich Wendeplatte Mattenstra-

ße/Übergang in den Radweg und ca. 100 m weiter seien Sanierun-

gen dringend erforderlich. 

Ortsvorsteher Wentz nimmt dies mit, ob dies digital erfasst wurde, 

könne er nicht sagen.  

c) Ortsvorsteher Wentz erklärt, in Sachen Wasserversorgung im Au-

ßenbereich gebe es noch nichts Neuers. Derzeit würden Berech-

nungen und Kosten erstellt, wie es im Strukturgutachten der aqua-

villa aufgezeigt wurde.  

Ortschaftsrat Zeller erwähnt, mit Nachdruck müsse an diesem 

Thema geblieben werden. Der Klimawandel und die Wetterextreme 

würden die Versorgung des Außenbereichs extrem befeuern. 

  

Für die Richtigkeit: 

Der Vorsitzende:   Die Mitglieder:   Der Schriftführer: 

 

St. Georgen, 30. März 2023 
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